



FELANITX

SEMANARIO DE INTERESES LOCALES

AÑO Redacción y Administración Editorial Ramón Llull Sábado 28 de Septiembre de 1940 Precio de venta quince céntimos N.º 265



ROGAD A DIOS POR EL ALMA DE LA Srta. Francisca Miquel Diez

Fallecida en esta Ciudad el 23 del corriente mes
a los 20 años de edad
habiendo recibido los Santos Sacramentos y la Bendición Apostólica

R. I. P. A.

Sus afligidos padres, hermanos, abuelas paterna y materna, tíos y demás parientes, al participar a sus amigos y conocidos tan dolorosa pérdida, les suplican una oración por el eterno descanso del alma de la finada.

El Excmo. y Rdmo. Sr. Arzobispo-Obispo de Mallorca y los Excmos. y Rmos. Sres. Obispos de Lórida, Ciudadela e Ibiza se han dignado conceder indulgencias en la forma acostumbrada.

Política Realista

va bien. Si esta no triunfa todo va mal.

Es extremadamente digna de estudio aquella forma de partidismo que se llama seccionismo y suele tener lugar entre las diversas regiones de un país. Tiene su principio en la afición a hablar siempre mal de lo que cae fuera del círculo cerrado de nuestras simpatías y así observando las conversaciones donde se manifiestan espontáneamente los sentimientos veremos que los de una región empeñados en el desprestigio otra, con lo que originan una corriente de antipatía que se va aumentando con la proximidad como los cuerpos que se electrifican por influencia. Entonces cuando la aversión ha llegado al máximo cualquier deformación de la verdad es aceptada y los ánimos están siempre dispuestos a escuchar las cosas más inverosímiles y falsas.

La tensión es suficiente para que salte en cualquier momento la chispa.

Una literatura sistemáticamente partidista, viene a agravar la situación deformando cada vez más el horizonte y obcecando el entendimiento. El cual se encuentra gracias a tanta falsedad plenamente incapacitado para una gran política, pero sí muy diestro para la política pequeña raquítica, empuñadora y secesionista por sistema.

Otra posición incompatible con el sentido realista es el afán de novedad.

Hay algunos que como señoras frívolas viven obsesionadas con la preocupación de lo nuevo. Niegan novedad a tal o cual régimen o la afirman de los regímenes que ellos creen la poseen.

Consideran que un régimen que no sea plenamente nuevo y original no tiene derecho a la existencia.

No comprenden que ese afán de buscar la originalidad, esa obsesión de originalidad los hace a ellos muy viejos y pasados y muy poco aptos para hacer obras geniales.

El que quiere ser postizamente original es lo que llamamos un extravagante. Y la extravagancia no es una originalidad muy aceptable.

El reverso de la medalla son los extranjerizantes cuya enfermedad suele llamarse con la voz bárbara de snobismo. Individuos tocados de la manía de creer que lo extranjero es siempre mejor que lo nacional y que quisieran implantar en su país instituciones sin reparar que las instituciones son como las plantas que necesitan un clima apropiado para su desarrollo.

Se ha discutido si el fascismo era nuevo o viejo, si era hegeliano o no era hegeliano, a veces con muy poco sentido de la realidad y poco conocimiento de Hegel.

Nosotros no nos detendremos en estas cuestiones. Sólo manifestaremos que el político no puede ser como el médico que al visitar un enfermo de los pies le dijera: «Mire V. V. está enfermo de los pies, pero yo no le puedo curar los pies porque la medicina viene del extranjero. En cambio yo le haré a V. una cura originalísima en el corazón; una cura brillante. Deje V. a los pies enfermos que la cura que podríamos hacerles no sería original. Yo no hago más que curas originales.»

Es claro que dirtamos que está loco y tendríamos reparo en confiarle nuestro físico.

Es porque a la luz del sentido común la originalidad, ni siquiera en el arte, puede ser un fin. La originalidad es un producto espontáneo del genio que no puede ser cultivada por sí misma. No es original el que pretende serlo, sino el que lo es.

La originalidad acompaña al genio, pero es como su vestido. Pues el genio es siempre original pero no es sólo originalidad.

Es originalidad y algo más.

No es que neguemos valor a la originalidad; sino que afirmamos que no tiene valor el hacer de la originalidad el único y supremo valor.

La política debe ser objetiva; debe proponerse dar solución a los problemas planteados. Si es original, tanto mejor, pero no debe proponerse el ser original ni tampoco dar solución a problemas que no existen como el que hiciera instituciones para socorrer a los obreros parados no habiendo parados. Porque esto es un absurdo y una locura se mejante a la del médico fatuo.

Si en el transcurso de nuestro escrito observamos que determinada política no es nueva, no es porque la juzguemos mala por ser vieja sino porque la vieja que teníamos aquí era mala. Es decir que hay una determinada política para el momento presente que no puede ser nueva edición de pasados defectos y errores aunque reeditados con la pretensión de ser original.

La política, como todo arte, en su época genial, esto es, en su época clásica será una proporción entre fondo y forma, entre fin y medios. Entonces la política será original si

AYUNTAMIENTO DE FELANITX

EDICTOS

Por el presente hago saber: Que al concentrarse en esta ciudad las tropas del Centro de Resistencia Norte de la Agrupación Sur de Mallorca han quedado montadas las consiguientes líneas telefónicas militares y en su consecuencia se advierte a este vecindario que queda terminantemente prohibido deteriorar en lo más mínimo dichas instalaciones; en la inteligencia que si hubiese cualquier desaprensivo que infringiese esta disposición será juzgado con arreglo al Código de Justicia Militar.

Felanitx 23 Septiembre 1940.

El Alcalde,
ANTONIO OBRADOR

Aprobado por el Ayuntamiento en sesión celebrada en el día de hoy, el proyecto de presupuesto municipal ordinario formado para el ejercicio de 1941, queda expuesto al público a efectos de reclamación por término de quince días en la Secretaría de este Ayuntamiento.

Felanitx 26 Septiembre 1940.

El Alcalde,
ANTONIO OBRADOR

En (Es Molí de En Noguera)

Se vende terreno; Junto o en varias parcelas.

Para informes (Can Polla), antes Droguería.

las circunstancias lo piden y su originalidad será de auténtico valor y de verdadero mérito.

Realismo contra las fórmulas programáticas y cerradas.

Los que hemos vivido toda la vida política dentro del Estado Liberal no hemos visto hacer otra política que la política de programa.

Esta clase de política tenía su base en la misma naturaleza del régimen. El político era un mandatario de la multitud que lo elegía para la realización de un determinado programa.

Constituyen el programa una serie de puntos.
B. O.

(Continuará.)

Subcomisión Reguladora de la Producción de Frutos Secos Rama Almendra-Avellana Delegación de Baleares

Instrucciones para el desarrollo de la campaña almendrera 1940-41.

De acuerdo con la Orden de la Presidencia del Gobierno de 19 de Agosto último, publicada en el Boletín Oficial del Estado núm. 233, y en el Boletín Oficial de la Provincia núm. 11505, de 24 del mismo mes, para el desarrollo de la campaña de almendra correspondiente al año agrícola 1940-41, regirán las mismas normas que esta Delegación dictó en 29 de Agosto de 1939 para la pasada campaña, publicadas en el Boletín Oficial de la Provincia núm. 11353, de 5 de Septiembre de 1939, debiendo tener en cuenta lo siguiente:

1.º—El artículo 5.º de las mencionadas instrucciones queda modificado en el sentido de que las Declaraciones juradas podrán ser presentadas hasta el 15 de Noviembre del presente año.

2.º—Regirán los mismos precios que los indicados en el art.º 13, excepto para la almendra procedente de cosechas anteriores que sufrirá una depreciación del 10.º en cuyo caso, no obstante, ni los almacenés ni los agentes o corredores podrán efectuar compras de este fruto sin antes elevar consulta a esta Delegación exponiendo los motivos por los cuales los propietarios retuvieron el fruto en su poder la pasada campaña.

3.º—Se recuerdan los art.º 7 y 8 en el sentido de que la almendra debe ser sana, seca, y exenta de impurezas; así como los art.º 25 y 28 en lo que se refiere a la obligatoriedad de la entrega de la almendra en los Almacenes oficiales, y la prohibición de toda clase de operaciones de compra-venta, cesión, u otras, sin autorización de esta Delegación, siendo severamente sancionados los contraventores de esas instrucciones.

4.º—En virtud de la escasa producción de almendra en la isla de Menorca, insuficiente para su propio abastecimiento, se declara la libre compra-venta, dentro del territorio de dicha isla, no estando sujetos los propietarios a la declaración del fruto. Sin embargo queda prohibida la salida de la isla de toda clase de almendra.

Lo que se hace público para su más estricto cumplimiento y general conocimiento.

Palma de Mallorca, 25 de Septiembre de 1940.—El Delegado, José Casanovas Durán.

Lavandera y planchadora

María Barceló participa que desde hoy queda abierto al públicos servicios en Avenida José Antonio, 33. — FELANITX

Afinador de Piano

Próximamente pasará por esta ciudad. Para encargos en esta imprenta.

ASIENTOS CBRIOLET
Damián Más
TAPICERO
— HOSPICIO —

VIDA CATOLICA

Flor transplantada

Francisca Miquel Diez

R. I. P. A.

Virgencita prudente, pronta a partir a la más leve indicación del Divino Espóso, fruto maduro en la madrugada de la vida, ya voló sin manchar sus alas en el lodazal de las humanas miserias. Pasó rápido, fugaz de alma enamorada, puestos los ojos y el corazón en los ojos y corazón del Amado, para pronunciar con regocijo y contento el fiat bendito cuando gustase al Padre celestial.

Los que tuvimos la dicha de tratar a la llorada Francisca Miquel sabemos de delicadezas de generosidad, de entregamiento y de fervor de esta muchachita, que podría servir de modelo a la juventud que tan engolfada camina en los encantos y engaños del mundo sin pensar en el fin sublime para que fueron creados.

De inteligencia poco común se dedicó al estudio con toda la vehemencia de su joven corazón y la vimos alumna aprovechada en los círculos de A. C. para la preparación de Catequistas y después de brillante exámen obtuvo, la primera en Mallorca, el título de Catequista, admirando en el Obispo su esmerada preparación y penetración de los puntos de que fué examinada.

Se había despertado en ella el afán de saber y buscaba la ciencia humana, no como la mayoría de los hombres, sino como medio de llegar a las almas para llevarlas a Dios, al amor al estudio en ella no era vanidad, sino sublime vocación para ejercer un delicado apostolado.

Cursó los estudios de Bachillerato y soñaba con la posesión de una Licenciatura que la pusiera en condiciones de dedicarse a la conquista de otras inteligencias.

Nacida en el seno de una familia altamente cristiana, cuya única preocupación es la educación de los hijos en las sólidas enseñanzas de nuestra Sacrosanta Religión, tenía sólida formación religiosa y un fervor poco corriente, bien lo decían aquellos ojos

suyos en el momento de recibir la Sagrada Comunión, fija la vista en la Santa Forma todo el tiempo que estaba en manos del Ministro del Señor. Era la Eucaristía el centro de sus amores que plácidas y tranquilas aquellas horas de Sagrario en que su alma enamorada y llena de grandes ideales desencasaba amorosa en su Jesús y fortalecía su espíritu para la lucha que podía llegar cuando menos se esperara!

Trabajó en A. C. antes de empezar sus estudios, en 1934 se dedicó a la organización de Benjamins, siendo su primera Secretaria, y en 1935 desempeñó el cargo de Directora de Círculo de estudios. Mucho esperaba de su colaboración nuestra A. C. local y más cuando se la veía crecer en la virtud y nutrir su inteligencia de sólida ciencia y recta doctrina espiritual.

Se fué cuando todo sonreía a su alrededor, cuando había llegado el momento de cosechar el fruto de su trabajo y revalidar sus estudios y el Señor no quiso darle galardón humano sino que quiso darle el premio del descanso eterno.

Aceptó la muerte como quien ha cumplido ya su misión en la tierra y no sabemos que admirar más la aceptación de la hija o la entrega generosa de los padres, que ante la separación dolorosa no se abaten y lamentan, sino, que puestos el corazón en Dios y abrazados a su santísima voluntad, lloran como cristianos y esperan confiados el día no lejano que se reunirán en unión definitiva.

En el acto de la conducción del cadáver y el funeral se puso de manifiesto las muchas simpatías que gozan la familia Miquel Diez.

La sección de Benjamins y las dos ramas de Juventud de A. C. acompañaron a la difunta hasta el Cementerio en testimonio del merecido aprecio en que se la tenía.

Pinceladas

ELOGIO DE LA VENDIMIA

En el amanecer, tibio y rosado, la gran esmeralda de la viña, llena de frescor, se extiende en el silencio llano como una espléndida joya en el inmenso joyero de la tierra. Y reluce esplendorosamente, brillando los pámpanos con irizaciones e infinitos destellos. Y más aún el oro y los rubíes de los racimos, como finos bordados en la gran extensión del viñedo.

La rutilante estrella del amanecer brilla todavía en el firmamento cuando los caminos que conducen a la viña se ven poblados de vendimiadores. Va gente moza y anciana, con el mismo entusiasmo que va a la romería, con el mismo ánimo que para defender una bandera. El fruto es dulce y ópimo, y el trabajo no es pesado. Se encargan los unos de desprender los racimos de los duros brazos de los sarmientos; los otros, de llenar los cenachos y los demás, en fin, de transportarlos con los cafros a las bodegas donde deshacen la uva carmesí y ambarina.

Todo es una fiesta: la destreza del cortar, el gusto y el apetito por los racimos; la diversión y clara copla que se lleva el viento como una aroma suyo hasta el confin de la tierra; las miradas que enciende el amor; como votivas e inmortales candelas.

Trajan glorioso el de las vendimias, pintorescas, luminosas, confortadoras.

En ellas es todo llama de incendio, por la amorosa mirada que brilla y el vino que quemá; y todo es música popular, por la palabra luminosa y el canto apasionado.

Ningún trabajo compero como este de regocijado y peregrino, porque a la abundancia del fruto que se recolecta se une la alegría de los corazones.

JUMA.

Rqto. de Infantería Táctica n° 135 2° Bón.

ANUNCIO

Se abre a concurso la enagenación de sobras de rancho y estiercol del Batallón destacado en esta Ciudad para que puedan solicitarlo en la Jefatura del mismo (Mayor, 22) los que les interese.

El plazo de peticiones se terminará a las 19 horas del día 2 del próximo Octubre.

De orden del Comandante Jefe el Teniente Ayudante.—Juan Gelabert.

ATARDECER EN CALA D'OR

Para mi más íntimo amigo J. C. C.

Lentamente va cayendo la tarde.

El cielo aún brilla en un diáfano azul intenso. Ni una nube empaña su majestad.

La calma se manifiesta en todo su apogeo. Solo el suave murmullo de las olas que mueren en la playa rompen la monotonía del paisaje.

Una melancolía intensa envuelve el paisaje.

Cala D'or esta silenciosa, muda, inmóvil. El sol pausadamente va besando sus cristalinas aguas tiñéndolas de rojizos colores.

El aire está impregnado de aromas [selváticos.

Tarde llena de luz que adormecen los [sentidos

El mar intensamente azul decora el paisaje.

Pasan las horas....

Sigue el sol hundiendo su franja de oro en el azulado mar.

Lentamente viene la noche.

El paisaje va tomando suaves tonalidades plomizas.

Febó apenas ya se distingue hundida su cara en la calma del mar. Sólo un pequeño color rojizo tiñiendo las aguas da señal de su vida. Poco a poco desaparece en las profundas tinieblas del mar ya dormido.

El cielo tenebroso de la noche empieza a desdibujar el paisaje.

Una fresca brisa embalsama el aire.

Brilla ya con intensidad la luna y párpadean en la bóveda del firmamento miles de estrellas.

Ya se ha borrado el paisaje, extendiéndose las sombras en las aguas verdosas, transformándose Cala D'or en una de ellas más, empezando a dormir su eterno y triste sueño de paz y de quietud. Diríase que flota entre las sombras de la noche como una nube más.

La noche es tranquila, mansa, plácida.

Todo el paisaje es sombrío, negro, triste...

¡Oh trágica noche que con tu lívido velo envuelves el paisaje divino, encantador convirtiéndose su purísima luz, sus coloridos campos, su luminoso mar en un decorado mas del infierno de Dante Alighierhil

¡Vete... huye...!

Mientras tanto en el cielo brillan intensamente las estrellas.

FRANK DEXTER

Deportes

El pasado domingo, y a manera de entretenido, se enfrentaron nuevamente el Gimnástico de Felanitx y el equipo de Artillería.

El encuentro fué extraordinariamente entretenido pues el once de Artillería, creciéndose cada vez más, fué un duro enemigo—fugó bien; ya quisieran muchos equipos de segunda poder presentar un conjunto tan acoplado como el que vimos el domingo en el Torrentó.

El Gimnástico nos causó mejor impresión que el domingo anterior. El único lunar fué la raya media que estuvo a mas baja altura que el resto del equipo. Bien el terceto defensivo y extraordinariamente batallador el quinteto de ataque. Los dos extremos corrieron y centraron cuantos balones llegaron a sus dominios. Los interiores muy bien; Lógaz hizo uno de los mejores partidos que le hemos visto. López dejando el juego individual y jugando para el equipo fué el buen interior de la pasada temporada y creemos que si sigue el camino iniciado volverá a ser el estupendo interior de siempre. Fulquet se nos mostró extraordinariamente peligroso ante el marco contrario, pues tira a goal con suma facilidad.

Venció el Gimnástico por seis a tres.

Mañana domingo se jugará en nuestro campo del Torrentó el primer partido de campeonato. Se enfrentarán el España de Lluchmayor y el Gimnástico de Felanitx; el primero brillante campeón de segunda categoría, ingresado este año en primera, el cual entrenado por Guzmán ha formado un once que será digno competidor de los mejores equipos de Mallorca.

El Gimnástico, a un cuando no tenga disponible todos sus elementos, presentará un once capaz de recordarnos una de esas grandes tardes que de vez en cuando sabe darnos. Alineará a más de los elementos ya conocidos a Suriol, Fulquet, Demetrío y Riera.

El encuentro promete ser, dicho con toda propiedad, de la máxima emoción y el campo del Torrentó registrará seguramente el entradizo propio de los grandes partidos.

Ahora a esperar el encuentro; que ganen los mejores y que todos, jugadores y público se comporten con la máxima deportividad.

Un aplauso a la Federación Balear de Fútbol por su nota recordando el deber que todos tenemos de portarnos como verdaderos deportistas y anunciando que sancionará justamente a quien no cumpla con este deber.

Gimnástica de Felanitx

Se pone en conocimiento de los accionistas y socios de cinco pesetas de cuota mínima de este Club, que les interese un asiento reservado de tribuna cubierta o silla (está amortizable para accionistas) podrán pasar desde el martes próximo día primero de Octubre de 21 a 23 horas por la Secretaría de esta Sociedad al objeto de elegir entre los números no despachados y retirar luego el abono correspondiente.

La Directiva,

La Junta Directiva del Gimnástico de Felanitx pone en conocimiento del público que se admiten socios sin cuota de entrada hasta el día primero de Octubre; pasada dicha fecha la cuota de entrada será: socios, diez pesetas, señoras cinco pesetas.

Gimnástica de Felanitx

Se pone en conocimiento de los Sres. Socios que mañana continuará la cobranza de las mensualidades de las 10 a las 12 de la mañana en el local social, Plaza Franco n. 8.

Dichas mensualidades se cobrarán todos los domingos en el mismo domicilio y horas indicadas.

Sección Local

Día 8 del próximo Octubre los alumnos del Colegio Municipal tendrán a las 8 y media misa del Espíritu Santo en la Iglesia parroquial.

A las 11 y media del mismo día habrá en la Sala de Estudios una conferencia

Por la tarde a las 3 y media habrá exámenes para cubrir una beca costeada por el Colegio a favor de estudiantes pobres.

Será condición para disfrutar el obtener en los exámenes de Junio la calificación de notable.

De sociedad

Necrológica

Falleció anteayer cristianamente, después de recibidos los Santos Sacramentos y la Bendición Apostólica, el conocido industrial D. Miguel Liambias.

De arraigados sentimientos cristianos, acrisoladas virtudes cívicas y morales, deja larga estela de gratos recuerdos, siendo prueba inequívoca del general aprecio y estima en que era conceptuado, la numerosa concurrencia a los actos fúnebres celebrados en su memoria.

Reciba su apreciada familia el más profundo y sentido pésame.

Petición de mano

Por los propietarios de Campos D. Sebastián Ballester y D. Apotonia Burguera y para su hijo Gabriel Teniente de Infantería, ha sido pedida la mano de la simpática señorita Coloma Huguet Cruellas hija de nuestro amigo D. Gabriel Huguet, Contrata de Carreteras.

La boda quedó concertada para el próximo mes de Noviembre.

Llegadas

Después de haber permanecido varios días en la Ciudad Condal, en viaje de negocios de nuevo se encuentra entre nosotros el industrial de nuestra ciudad D. Mateo Juan Bordoy.

Sección Religiosa

Parroquia.

Esta noche después del Rosario se cantarán solemnes Completas en honor de San Miguel Arcángel Titular de nuestra Parroquia.

Mañana a las diez y media Tercia cantada al órgano y Misa mayor con sermón que predicará el Rdo. D. Antonio Nebot, Vicario.

Por la tarde Vísperas solemnes.

C. N. S.

Delegación en Felanitx

Se pone en conocimiento de todos los Ganaderos de esta localidad que necesitan pensos para su ganado pueden pasar por estas oficinas (Call N.º 3) para llenar el Boleín de inscripción.

También se advierte a todas las personas que tienen que percibir el Subsidio Familiar correspondiente al mes de agosto, pueden pasar a retirar el importe del mismo.

Felanitx 28 Septiembre de 1940.

El Secretario,



CAMPO DEL TORRENTO

Mañana día 29, a las 4'30 tarde

Primer Partido de Campeonato de 1.ª Categoría

España de Lluchmayor

Gimnástica de Felanitx

NOTA: Por haber una inspección, en las puertas del campo queda rigurosamente prohibido a los señores socios entrar sin su correspondiente carnet.